

CAMINANDO CON LA PALABRA

SÍMBOLO: Tener una red o una sábana que la represente. Escribir la palabra **REINO**.

INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO: Señor Jesús: Tu Palabra es vida en nuestras vidas. Tú nos enseñas por medio de parábolas y comparaciones lo que es el Reino de Dios. Así quieres que entendamos tu mensaje de justicia y amor para toda la humanidad.

JULIO 30 DE 2017

17 DOMINGO DEL TIEMPO ORDINARIO

EL REINO DE LOS CIELOS ES...

Mateo 13, 44-52

**PRIMER PASO
LECTURA Y ASIMILACIÓN
DEL TEXTO**

CONOCER/LEER

Abrir la puerta a la Palabra

**¿Qué dice el texto?
palabras, personajes,
situaciones, sentimientos**



El reino de los cielos se parece a un tesoro escondido en un campo: lo descubre un hombre, lo vuelve a esconder y, lleno de alegría, vende todas sus posesiones para comprar aquel campo.

El reino de los cielos se parece a un comerciante de perlas finas: al descubrir una de gran valor, va, vende todas sus posesiones y la compra.

El reino de los cielos se parece a una red echada al mar, que atrapa peces de toda especie. Cuando se llena, los pescadores la sacan a la orilla, y sentándose, reúnen los buenos en cestas y los que no valen los

tiran. Así sucederá al fin del mundo: separarán a los malos de los buenos y los echarán al horno de fuego. Allí será el llanto y el crujir de dientes.

¿Lo han entendido todo?

Le responden que sí, y él les dijo: —Pues bien, un letrado que se ha hecho discípulo del reino de los cielos se parece al dueño de una casa que saca de su tesoro cosas nuevas y viejas.

**SEGUNDO PASO
COMPRESIÓN DEL TEXTO**

AMAR MEDITAR

(Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia realidad)

**¿Qué me dice a mí personalmente el texto?
¿Qué nos dice a nosotros el texto?**

PREGUNTAS DE COMPRESIÓN

1. ¿A qué se parece el Reino de los cielos? uno de los protagonistas de las parábolas y qué hacen? encuentra y por qué esto es como el Reino de Dios?
2. ¿Qué profesiones tienen cada uno valora lo que
3. ¿Por qué cada uno valora lo que

TERCER PASO
SERVIR/ACTUAR

Brindar un espacio a la
Palabra en mi Vida

¿Qué me pide el texto que
haga?

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

Pensemos en familia
y en comunidad:

Digamos lo que ha-
ce cada uno de los
miembros de la fa-
milia o comunidad
(trabaja, estudia,
juega, cuida la casa)
y con esa actividad

inventemos una pa-
rábola corta (como
las del Evangelio de
hoy) diciendo en esa
actividades cómo
acontece el Reino
de Dios en la coti-
dianidad.

“Solo el
Reino de
Dios es
absoluto.
Todo lo
demás es
relativo”
Pablo VI

LA FUERZA DE LO PEQUEÑO

El evangelio recoge dos breves parábolas de Jesús con un mismo mensaje. En ambos relatos, el protagonista descubre un **tesoro enormemente valioso o una perla de valor incalculable**. Y los dos reaccionan del mismo modo: venden con alegría y decisión lo que tienen y se hacen con el tesoro o la perla. Según Jesús, así reaccionan los que descubren el reino de Dios.

Al parecer, **Jesús teme que la gente le siga por intereses diversos**, sin descubrir lo más atractivo e importante: ese proyecto apasionante del Padre que consiste en conducir a la humanidad hacia un mundo más justo, fraterno y dichoso, encaminándolo así hacia su salvación definitiva en Dios.

¿Qué podemos decir hoy después de veinte siglos de cristianismo? **¿Por qué tantos cristianos buenos viven encerrados en su práctica religiosa con la sensación de no haber descubierto en ella ningún «tesoro»?** ¿Dónde está la raíz última de esa falta de entusiasmo y alegría en no pocos ámbitos de nuestra Iglesia, incapaz de atraer hacia el núcleo del Evangelio a tantos hombres y mujeres que se van alejando de ella, sin renunciar por eso a Dios ni a Jesús?

Después del Concilio, **Pablo VI** hizo esta afirmación rotunda: «Solo el reino de Dios es absoluto. Todo lo demás es relativo». Años más tarde, Juan Pablo II lo reafirmó diciendo: «La Iglesia no es ella su propio fin, pues está orientada al reino de Dios, del cual es germen, signo e instrumento». El papa Francisco nos viene repitiendo: «El proyecto de Jesús es instaurar el reino de

Dios».

Si esta es la fe de la Iglesia, **¿por qué hay cristianos que ni siquiera han oído hablar de ese proyecto que Jesús llamaba «reino de Dios»?** ¿Por qué no saben que la pasión que animó toda la vida de Jesús, la razón de ser y el objetivo de toda su actuación, fue anunciar y promover ese proyecto humanizador del Padre: buscar el reino de Dios y su justicia?

La Iglesia no puede renovarse desde su raíz si no descubre el «tesoro» del reino de Dios. No es lo mismo llamar a los cristianos a colaborar con Dios en su gran proyecto de hacer un mundo más humano que vivir distraídos en prácticas y costumbres que nos hacen olvidar el verdadero núcleo del Evangelio.

El papa Francisco nos está diciendo que «el reino de Dios nos reclama». Este grito nos llega desde el corazón mismo del Evangelio. Lo hemos de escuchar. Seguramente, la decisión más importante que hemos de tomar hoy en la Iglesia y en nuestras comunidades cristianas es la de **recuperar el proyecto del reino de Dios con alegría y entusiasmo.**

José Antonio Pagola

Tomado de: <http://blogs.periodistadigital.com/buenas-noticias.php/2017/07/24/la->

[decision-mas-importante-l](#)

CAMINANDO
CON LA
PALABRA



**CUARTO PASO
ALABAR - ORAR**

Hablar a Dios cara a cara,
como quien habla
entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti,
Señor?

Rezamos:

Señor, ayúdame a considerar el tesoro de tu llamada y el hecho de mi consagración como una oportunidad para realizarme tal y como tú quieres, más que como un privilegio egoísta.

El proyecto de Jesús, el Reino, lo debemos ir haciendo realidad cada día, desde actitudes y comportamientos cotidianos que ayuden a Dios a estar dentro de nuestras vidas, dentro de nuestras familias y comunidades. Dios camina con nosotros

y quiere que hagamos realidad la petición que hacemos en la oración del Padre Nuestro: venga a nosotros tu Reino.

COMPROMISO

Dibujar muy creativamente alguna de las parábolas del Evangelio de hoy.

Acción: San Agustín decía que aquello que somos es regalo de Dios, y que aquello que hacemos de nosotros es nuestro regalo a Dios... ¿Qué tipo de regalo eres tú?

ORACION FINAL A SANTA MARÍA DE NUESTRA LIBERACIÓN

María nuestra del Magnificat,
queremos cantar contigo,
¡María de nuestra Liberación!

Contigo proclamamos la grandeza del Señor, que es el único grande, y en ti nos alegramos contigo, porque, a pesar de todo, Él nos salva.

Contigo cantamos, María, exultantes de gratuidad,
porque Él se fija en los insignificantes;
porque su poder se derrama sobre nosotros en forma de amor;
porque Él es siempre fiel,
igual en nuestras diversidades,
único para nuestra comunión,
de siglo en siglo, de cultura en cultura, de persona en persona;
porque su brazo interviene históricamente
-por intermedio de nuestros brazos, inseguros pero libres-
y porque un día intervendrá, definitivamente Él;
porque es Él quien desbarata los proyectos de las transnacionales
y sostiene la fe de los pequeños
que se organizan para sobrevivir humanamente;
porque vacía de lucros los cofres de los capitalistas
y abre espacios comunitarios
para el plantío, la educación y la fiesta
en favor de los desheredados;
porque derriba de su trono a todos los dictadores
y sostiene la marcha de los oprimidos
que rompen estructuras en busca de la Liberación;
porque sabe personar a su sierva, la Iglesia,
siempre infiel creyéndose señora,
siempre amada escogida, sin embargo,
por causa de la Alianza que Él hizo un día con la sangre de Jesús.

María de Nazaret, cantadora del Magnificat, servidora de Isabel:
¡quédate también con nosotros, que está por llegar el Reino!;
quédate con nosotros, María,
con la humildad de tu fe, capaz de acoger la Gracia;
quédate con nosotros,
con el Verbo que iba creciendo en ti,
humano y Salvador, judío y Mesías, Hijo de Dios e hijo tuyo,
nuestro Hermano,
Jesús.



Pedro Casaldáliga, cmf

Texto Bíblico: Biblia de Nuestro Pueblo. Tomado de: <https://bibliadenuestropueblo.com/index.php?Itemid=17#resultados>



**Parroquia Inmaculado Corazón
de María
Los Curos, Mérida
Venezuela**

Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los
Curos, parte media.
Parroquia Civil : Osuna
Rodríguez, Municipio
Libertador, Mérida, Estado

Teléfono:
(58) (0274) 2713038
Correo:
levmiriam.org.ve@gmail.co

Estamos en la web: <http://lev-miriam.weebly.com/>

Servidores del Reino por la Palabra